

#### Elternnewsletter Nr. 07

Liebe Eltern Liebe Erziehungsberechtigte

Wir starten in die Sportferienzeit. Genauso wichtig, wie der Freizeitsport ist iim Übrigen auch der Alltagssport. Dazu gehören neben den Turnlektionen, dem Mittagssport und dem Pausenfussball auch die Schulwege der über 500 Kinder, die bei uns in Kindergarten und Primarschule sind. Die meisten absolvieren ihren Weg täglich zwei- bis viermal in kleinen Gruppen mit Schulkameradinnen und Schulkameraden.

Einige wenige werden jeweils auch von einem Familienmitglied gefahren. Ab und zu kommt es dabei zu Diskussionen mit dem Schulpersonal, da im Umkreis der beiden Schulanlagen Früebli und Gumpenwiesen Fahrverbote die Zufahrt untersagen.

Auf Grund der kommenden Baustelle an der Schwenkelbergstrasse verschärft sich das nun im Gumpenwiesen noch einmal zusätzlich. Die Gumpenwiesenstrasse wird auf Tempo 30 gedrosselt einige «Laternenparkplätze» werden für die Bauzeit aufgehoben und ein Teil des Verkehrs über die Gumpenwiesenstrasse umgeleitet. Aus diesem Grund wird der Parkplatz des Schulhauses in dieser Zeit nur noch den Angestellten der Schule zur Verfügung stehen und eine mobile Abschrankung platziert. Die Kantonspolizei wird in dieser Zeit vermehrt präsent sein.

Unser Appell an Sie ist deshalb, dass Sie Ihr Kind, wenn, dann zu Fuss zur Schule begleiten und die Gumpenwiesenstrasse möglichst weiträumig umfahren. Dies zur Sicherheit aller Fussgängerinnen und Fussgänger, ob klein oder gross.

## Wie geht eigentlich...Schulrat?

Jährlich nach den Sommerferien werden in allen 2.-6.Klassen in der Regel eine Schülerin und ein Schüler gewählt, welche die Klasse in den Sitzungen des Schulrats vertreten. Über das Jahr hinweg gibt es jeweils 5-7 Sitzungen, welche über Mittag in der Anlage Gumpenwiesen stattfinden. Die Kinder bringen an den Sitzungstagen ihr Mittagessen deshalb gleich am Morgen in die Schule mit und verpflegen sich vor den Zusammenkünften im Gumpenwiesen

Der Schulrat bestimmt jeweils das Motto für den Fasnachts- und Verkleidungstag vor den Sportferien. Abhängig vom Engagement der Delegierten und von den anstehenden Anlässen ergeben sich auch weitere Mitwirkungs- und Mitbestimmungsgelegenheiten. So werden im Moment die Schulhaus- und Pausenregeln des Kontakthefts überarbeitet. Die Klassenvertreterinnen und -vertreter haben an der letzten Sitzung die eingegangenen Resultate gesichtet und bewertet.

Auch hat sich der Rat für eine Schulwoche ohne Hausaufgaben eingesetzt, welche nun nach den Frühlingsferien stattfinden wird. Im Gegenzug haben sich die einzelnen Ratsmitglieder anerboten, in der besagten Woche ein Spielangebot für Spiele im Freien anzubieten.

Die Schule schätzt das Engagement der Kinder und begleitet die Sitzungen und die Projekte deshalb auch gerne aktiv.

# Warnung Netflix-Serie "Squid Game"

Die Zuschauerzahlen der brutalen Netflix-Serie «Squid Game» schlagen alle Rekorde. In der südkoreanischen Serie werden verschuldete Menschen für ein Spiel rekrutiert. Man verspricht ihnen, dass sie von ihren Schulden befreit sind, wenn sie das Preisgeld gewinnen. Dazu müssen sie vermeintlich harmlose Kinderspiele spielen. Doch bereits im ersten Spiel wird klar: Es geht nicht um den Spielspass, denn die Verliererinnen und Verlierer werden ohne Zögern hingerichtet. Trotz brutalen, teils düsteren Gewaltszenen und Freigabe ab 16 Jahren fasziniert die Serie auch jüngere Kinder. Für die einen ist es spannend und reizvoll herauszufinden, wie das «Verbotene» aussieht. So werden eigene Grenzen ausgetestet. Etwas Brutales anzuschauen, kann einen Kick auslösen. Andere schauen die Serie, weil das scheinbar alle tun. Man will dazugehören, mitreden können oder eine Art Mutprobe bestehen. Nicht selten leiden Kinder nachher unter starker Angst oder werden von Albträumen geplagt. Jedes Kind reagiert anders und je nach eigener Erfahrung mit Gewalt rufen solche Bilder heftige Emotionen hervor.

In mehreren Ländern gab es Zwischenfälle an Schulen, weil Handlungen nachgeahmt wurden. Deshalb möchten wir Ihnen einige Tipps im Umgang mit dieser Serie und dem Jugendschutz bei Medien und Computerspielen mit auf den Weg geben:

- Wir empfehlen Ihnen, die Serie und die Medienverfügbarkeit durch eine entsprechende Kontoeinstellung bei Netflix und ähnlichen Streaming-Plattformen für Kinder zu unterbinden. Falls Ihr Kind Zugriff auf Netflix hat, richten Sie ein Kinder-Account ein, damit nur altersgerechte Inhalte verfügbar sind.
- Beziehen Sie klar Stellung und äussern Sie Ihre Bedenken. Erklären Sie Ihrem Kind, weshalb solche Bilder für Kinderaugen ungeeignet sind.
- Achten Sie darauf, dass Ihr Kind Gesehenes verarbeiten kann. Wenn Ihr Kind häufig von bestimmten Bildern spricht, Inhalte nachspielt, ohne dabei echte Gewalt auszuüben oder Szenen malt, ist das ein Versuch, gewaltvolle Darstellungen zu verarbeiten.
- Stärken Sie Ihr Kind und erklären Sie, was Sie über Gewalt in Filmen und Serien denken. Besprechen Sie gemeinsam, was solche Bilder bewirken und auslösen. Ein gefestigter Standpunkt hilft Ihrem Kind, gegenüber Gleichaltrigen zu argumentieren und dem Gruppendruck zu widerstehen.

Weitergehende Informationen zu diesem Thema finden Sie auf der Homepage der ProJuventute. Ebenfalls sind dort weitere spannende Themen zu Herausforderungen im Kindes- und Jugendalter abrufbar. Homepage ProJuventute

## Elternrat (www.elternrat-dielsdorf.ch)

Der Frühling ist bald da – die Tage werden länger, die Temperaturen milder und die Lust auf Fahrradtouren wächst! Damit Ihr Kind sicher und unbesorgt in die neue Fahrradsaison starten kann, ist ein **Velo-Check** unerlässlich. Der Elternrat unterstützt Ihr Kind dabei

am **Mittwochnachmittag 19.3.2025** auf dem Werkhofareal. Weitere Informationen finden Sie auf unserer Homepage <u>www.elternrat-dielsdorf.ch</u>. Übrigens werden die 5. Klässler eine Velo-Prüfung haben und die Fahrräder werden ebenfalls auf Mängel geprüft. Packt diese einmalige Gelegenheit.

### Agenda

So. 16.02.	Start Skilager	Nur für angemeldete Mittelstufenkinder
Do 20.03.	Mathe-Känguru	4. + 6. Klasse obligat., 3. + 5. Klasse freiwillig
24.03. –	Präventionswoche	6. Klasse (Elternabend 6.Klass-Eltern Donnerstag,
28.03.25		27.03.)
Do 03.04.	Besuchsmorgen	Kindergarten – 6.Klasse (nur für Erwachsene)
Mo 05.05.	Weiterbildungstag	Unterrichtsfrei ganze Schule
Di. 06.05.	Unterrichtsstart	Schulbeginn nach den Frühlingsferien:

Freundliche Grüsse PRIMARSCHULE DIELSDORF

Damaris Inderkum Andrea Kistler Michael Jud